
向小偷求情就是纵容犯罪
向小偷求情，就是典型的纵容犯罪，而那些犯罪行为利用的正是人们正义感的缺失。只有人人喊打，才能

灭掉犯罪分子的嚣张气焰，一个社会的正气才能压倒邪气。

□李洪嵩

今日潍坊

□李春娟

B02
2012年2月8日 星期三 编辑：张亚男 组版：郭晓妮

《齐鲁晚报·今日潍坊》“朝天锅”版全新升级，如果您想对咱潍坊的事儿说上几句，评上一段，请你发

送本报投稿邮箱：qlwbpl@163 .com，字数在600—800字为宜，期待您的关注。

布罩遮车牌，这种小聪明别耍
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中小学生的性教育话题，算是老生常
谈了。近日，某大学教授在一所初中为200

余位12-13岁的孩子讲性教育课，各方反应
不一。对此，你怎么看？

@小小的郅辉：科学的性启蒙教育很
有必要，有的孩子到了一定的年龄自然会
对这方面好奇，小脑袋瓜有时会蹦出这样
那样的问题，这要靠老师和家长适时适度
的教导，让他们知道应该明白的事实。不
要一味地谈性色变，应当由懂得孩子们的
内心想法和能掌握其心理变化的老师讲
解更好。

@洛玥：一直说和谐和谐，说为了青少
年的心理健康，那为什么不把性教育提上
普通课程，做好对青少年的教育，而不是
舍本逐末呢？中国动画禁止暴力，说教坏
孩子，要是有良好的家庭教育，孩子是那
么容易教坏的？还是说就是中国的孩子的
心灵是玻璃做的呢？

@又是一岁荣枯：老师说超出可接受范
围，而学生说这些东西早就知道了，可见我
们在性方面的教育是多么地滞后，与其让学
生通过其他非正规渠道了解性知识，还真不
如在课堂上堂堂正正地把性讲出来。

李小凯 整理

《齐鲁晚报》消息，一家人因为
屡屡遭窃，损失惨重，主人竟然想出
了给小偷写恳求信的“绝招”，请小
偷手下留情，不要再继续偷盗了。

这事情看上去，既不合情，更不
合理。偷了东西是犯罪，被偷了东西
的更要理直气壮，被偷的跟做贼的求
情，效果当然没达到：小偷并没有丝
毫收敛。最终还是主人家安装了摄像
头，在公安民警的参与下，破获了盗
窃案，捉住了犯罪嫌疑人，让其受到
应有的惩罚。

市民被盗，警察抓贼，说到底就
是一个普通的社会新闻。关键是，这
一场闹剧反应了太多“内涵”。居民

向小偷“求情”，除了无奈之外，更包含了许
多社会问题。纵观这些年媒体报道，因为好心
帮扶倒地的老人而遭到误解；因为抓小偷而遭
到打击，甚至丢了性命；还有因为举报犯罪而
遭到打击等等。这些事例，让人感觉正气被邪
气压倒了，社会上一度出现一些不正常的现
象。社会上出现个别不正常现象，在所难免。
但是，要追究一下问题出现的原因。旁观者事
不关己高高挂起，明明是一些危害社会的丑恶
现象，因为跟自己没有直接的关系，就睁一只
眼闭一只眼。而当事人呢，则畏畏缩缩，看着
自己的利益受损不知维护，所以只能变得更加
孤立无援。

向小偷求情，就是典型的纵容犯罪，而那
些犯罪行为利用的正是人们正义感的缺失。从
一开始发现被偷，就应该立即报警，让公安部
门介入，对案件一查到底，弄个水落石出。决

不姑息纵容犯罪，才是正确的处理
方式。很多情况下，不管是旁观者
还是当事人，都要勇于跟犯罪活动
做斗争，对于那些大庭广众之下从
事犯罪活动的人，只有人人喊打，
才能灭掉他们的嚣张气焰。一个社
会的正气才能压倒邪气，才是有希
望的。而在建设和谐社会过程中，
只有人人都参与进来，树立正气，
打击孤立歪风邪气，才会最终实现
全社会的和谐稳定。

性教育该不该早教育？

最近一段时间，经常看到不少用迷
彩布罩住车牌的车辆。因为电子眼拍不
到号码，有些罩住车牌的车辆行驶时很
不遵守交通规则。

随着城乡道路建设投资逐年加大，
各种电子监控技术在道路交通管理中
也得到了广泛的应用，很多城市都实施
了“天网工程”，大街小巷都设置了监控
摄像头，有了这些电子眼的威慑，使得
道路交通有了显著的提升，也给广大群
众出行和生活提供了安全保障。

然而，走在街上，我们却经常碰到一

些不好的行为，比如一些司机故意遮挡、
污损自己的汽车牌照，以此来躲避电子监
控抓拍而逃避处罚。对于这种行为，实在
是让人有些哭笑不得，不能理解。

首先，从法律上讲这是一种违法行
为。《道路交通安全法》中明确规定,机动
车号牌应当按照规定悬挂并保持清晰、
完整，不得故意遮挡、污损。而作为个人
来讲，是不是也应该自觉一点。在道路
上安装摄像头为了谁呀，还不是为了方
便群众吗？其实，用摄像头来监控只是
一种辅助手段，大家自己心里紧绷安全
弦，自觉遵守交通法规、维护交通秩序，
这才是最重要的。不是说自觉自律，却

总是在怎么逃避监控和处罚上下功夫，
实在是有些跑偏了。

在众多车祸里面，很大一部分都是
由于人为因素造成的，这不应该给我们以
警示吗？要想避免这些人为的车祸，树立
安全意识、端正驾驶态度是必不可少的。
那些还在琢磨怎么钻交通法规空子的、耍
小聪明的司机们，清醒清醒吧。
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